

ACTIVIDAD JUVENIL

Juventudes sindicalistas

DESVIACION QUE DEBEMOS EVITAR

La persistencia de notas dadas a la publicidad por algunos sindicatos en estas últimas semanas, llamando a los jóvenes a organizarse como tales en el seno de los mismos, nos ha sorprendido enormemente. Nunca pudimos creer, y estamos seguros que no ha de progresar la idea, que en los sindicatos de nuestra amada Confederación pudiera tener acogida la idea de crear juventudes sindicalistas.

Después de algunos años de existencia de la organización juvenil anarquista, cuando ésta empieza a salir de su estado de embrión, encuadrando sus energías en su verdadero marco, dando a diario pruebas de solidez y eficacia; y cuando constituye ya una promesa seria para el movimiento anarquista español, uno de los sindicatos de nuestra propia ideología vienen a dificultar nuestra marcha ascendente, desviando a la juventud por derroteros que, hechos recientes y viejas experiencias, califican categóricamente de catastróficos.

Cierto es que las juventudes libertarias, creadas para iniciar a la juventud en las luchas sociales, para estimular al estudio a cuantos acuden a nuestro movimiento, forjar consciencias anarquistas y preparar la militancia futura de la C. N. T. y de la F. A. I., no ha hecho hasta aquí cuanto de ella pudo esperarse. Mas, la culpa es de todos. De los que en su seno no hemos sabido impulsarlas debidamente; y también es de aquellos, nuestros hermanos mayores, que sólo se acordaron de las J. L., cuando hubo que alquitrar paredes, vocear nuevos periódicos y ediciones extraordinarias, hacer suscripciones, vigilar locales, etc.

Esto, es poco, ciertamente. Se pudo hacer más; pero nadie puede negar, que se hizo mucho. Sindicatos hay que deben su existencia a la militancia juvenil, salida de las J. L., que en horas de temporal, desafiaron la tormenta, salvando al naufrago. En tiempos de clandestinidad reciente, cuando la represión era brutal, juntas y comités confederales y específicos eran ocupados por la militancia juvenil, que cubría las bajas de los compañeros caídos.

Las juventudes organizadas no deben estar en los sindicatos. Sería un error imprudentísimo. Mal que nos pese, no es en los sindicatos donde se forjan idealistas. Son éstos quienes con sus aportes dan colorido e impulso a aquellos, evitando en los mismos posibles desviaciones. Hemos de reconocer que la lucha en los sindicatos es a la par violenta y materialista. Para resistirla, para no caer en ella vencidos, se precisa firme convicción ideológica y bien templadas energías. Y con estas cualidades no se nace, ni se improvisan.

El sindicato, digase lo que se diga, no huele a libros; huele a... una hora menos y una peseta más. El sindicato no es la escuela de los trabajadores, es el fusil de los mismos. Y este fusil es un arma suicida cuando no se emplea conscientemente.

Queremos idealistas, consciencias ácratas, que vayan a los sindicatos, arma de la insurrección. Despreciamos a quienes olvidan el móvil y finalidad grandiosa de nuestras luchas.

En las J. L., debe cursarse el aprendizaje de la militancia activa. Nunca se debe recurrir a la impetuosidad y temeridad juvenil, para aquellos hechos, que precisan de la reflexión sosegada y madura del militante curtido y valeroso.

Tomen nota de cuanto dejamos escrito, aquellos sindicatos en cuyo seno se están organizando juventudes. Las J. L. no podemos permanecer impasibles ante esa dolorosa desviación. Nos duele hondamente y nos subleva, las desgracias acaecidas, producto de la imprudencia y la falta de reflexión.

¡Seamos iconoclastas!

Antes que hacer la transformación social en el pueblo hay que hacerla en los individuos, en nosotros mismos. Esto lo hemos dicho siempre y lo repetimos ahora. La marcha del pueblo hacia la libertad ha de verificarse de lo sencillo a lo complejo, de lo simple a lo compuesto. Con materiales averiados no se puede construir un edificio sólido y duradero.

Y a tenor de esto, ocurre en todos los órdenes o aspectos de la vida social.

Existen infinidad de individuos, de sectas, de partidos políticos o doctrinas progresistas que condenan las insignias e íconos religiosos con una furia digna de mejor causa y después les vemos rendir culto a otros íconos, a otras insignias, a otros santos, aunque éstos sean laicos. Por un lado, se queman templos, se destruyen altares, se carbonizan imágenes; todo lo cual está muy en su punto, porque ya estas imágenes, estos templos y estos altares han cumplido su misión y nada hay que esperar de ellos; mas si consideramos llegada la hora de acabar con toda clase de íconos, templos y cultos ¿a qué entronizar otros nuevos? Si quitamos de su sitio a San Pedro y colocamos a San Carlos Marx, a San Kropotkin ¿qué hemos adelantado? Si condenamos a las señoras que llevan sobre el pecho la imagen de Cristo en la cruz, y después nos ponemos en la solapa de la americana la efigie de los héroes de Jaja, el retrato de Azafra, la hoz y el martillo o una corbata rojinegra ¿en qué nos habremos diferenciado de los que consideramos nuestros adversarios, los fanáticos de una religión cualquiera?

Todo esto no es sino puro mercantilismo: rendir culto a los íconos, a nuevos santos, a una nueva iglesia, a un nuevo sacerdotado.

Está visto: no podemos vivir sin cadenas. Hablamos de tiranías y somos, en el fondo, tan tiranos como los demás. Sólo nos faltan ocasiones para demostrarlo. Hablamos de combatir las religiones y nos convertimos en instituidores de otras nuevas. Hablamos de liberar a los pueblos y tenemos sometidos a nuestra voluntad a nuestra compañera e hijos y a cuantas personas dependen de nosotros.

Y no se nos venga con sofismas y enredos. El hombre libre, es decir, el hombre que aspira a ser libre, que ama la libertad y lucha por derrocar todo lo ancestral, todo lo arcaico, todo lo viejo, todo lo caduco e inútil, no consiente, no permite, no ampara ni fomenta la creación de nuevos pedestales donde indudablemente se asentarán nuevos ídolos, nuevos fetiches, nuevos íconos, nuevos santos.

Ni la efigie de San Azafra, ni de los héroes de Jaja (lamentable confusión!), ni la hoz ni el martillo, ni ninguna de esas zarandajas son necesarias para el hombre libre o que aspira a serlo. Todo eso no es más que la explotación de un nuevo

culto; un engaño más con el que se quiere envilecer a las multitudes. Por eso decimos una vez más que si derrocamos una religión y entronizamos otra, no habremos adelantado ni un paso. Y esto es condenable y vituperable en quienes se dicen destructores de viejos sistemas opresivos y amantes del progreso y de la libertad.

Seamos iconoclastas, sí; pero no creemos ni rindamos culto a una nueva casta de ídolos, de dioses; a una nueva iconografía.

Seamos iconoclastas de una vez para siempre.

GRUPO «FLOREAL»

Palabras a la Juventud cerrena

En estos momentos en que el mundo amenaza con la guerra, es preciso que nosotros los jóvenes nos preparemos para entablar la lucha que tenemos que librar con el Estado y el capitalismo.

El mundo se debate en un estado de convulsión tal que, de no solucionarse el conflicto que tienen preparado, nos hundirá en el cieno y la miseria de esta decrepita sociedad.

Italianos y abisinios se matan, gracias a la ignorancia y al fomento diario del automatismo, sin que ni unos ni otros sepan que lo único que persiguen, con su actitud, es su propia eliminación y no la de los verdaderos causantes de tanta injusticia y crímenes existentes. La Rusia soviética, el Japón imperialista, y finalmente la Alemania fascista, son un peligro cada día más agudo, con su loca carrera armamentista, para la paz del mundo. Si tú, juventud plétórica de vigor, no sabes emplear tus sanas energías, poniéndote, con valor, con ese valor que sólo la juventud puede hacer alarde de él, enfrente de todas las guerras y principalmente de sus propulsores: fabricantes de armamentos y políticos de cualquier color que se denominen, estás en el inminente peligro de caer en el ostracismo y la decrepitud más espantosa.

Jóvenes del Cerro, ¿por qué no una vuestra fuerza arrolladora a la de vuestros hermanos del campo y la ciudad, para formar un conjunto tal de energías capaz de estremecer al mundo? El derecho a la vida y a la libertad, como seres humanos que somos, nos exige, hoy más que nunca, que nos organicemos y luchemos por nuestro bienestar, por el bienestar de todos los oprimidos.

CORRESPONSAL

EN EL CAFE DIÁLOGOS por Errico Malatesta Primera edición completa 112 páginas. 0,75 pesetas.

Federación Anarquista Ibérica

COMITE REGIONAL DE RELACIONES ANARQUISTAS DE ANDALUCÍA Y EXTREMADURA

ADVERTENCIA A LOS SUSCRIPTORES DE «TIEMPOS NUEVOS»

A todos los Grupos adheridos, simpatizantes y anarquistas en general: Salud.

Estimados camaradas: Este Comité se complace en dar a conocer a todos el rearmamento operado en toda la región desde nuestra última nota de exhortación aparecida en TIERRA Y LIBERTAD, y os decimos que esto, con ser mucho, no es aún bastante, y esperamos que todos sabréis apreciar nuestras consideraciones y os exhortamos nuevamente a que todos sigamos en la tarea emprendida hasta colocar a nuestra querida organización específica a la altura que le corresponde, dando cada anarquista, cada simpatizante el calor debido y tomando esta labor con el amor ardiente con que se toman las grandes y magnas empresas, para poder responder en un todo a la misión que la humanidad nos tiene confiada, como es la emancipación de todos los seres humanos que en la actual sociedad sufren toda clase de injusticias y vejámenes.

Este Comité tiene la certidumbre que si todos los militantes del anarquismo se dispusieran a dar a esta organización el apoyo moral e intelectual que el movimiento específico reclama, se verían nuestros esfuerzos compensados por el éxito, y es por esto por lo que creemos que aun pueden dar más a nuestro movimiento todos aquellos militantes y simpatizantes que sientan y amen al ideal por el cual luchamos.

Hoy más que nunca el anarquismo necesita organizarse, prepararse, capacitarse en el orden de la cultura, de la unificación y de la relación, de nuestros proyectos constructivos de la transformación social.

Hoy más que nunca, también, la F. A. I. necesita ser un vigía, un faro que ilumine y oriente, que vele por la pureza de los principios ácratas, para que todos los militantes, en el seno de los sindicatos y en todas partes, actúen como anarquistas y no se dejen arrastrar por el morbo político.

Para llevar a cabo esta labor de reorganización no hace falta más que voluntad, mucha voluntad; cariño, mucho cariño, a las ideas que se dice sustentar, y algo de fe y entusiasmo por la liberación de la especie humana.

Esto es, y no otra cosa, lo que hace falta, lo cual esperamos que todos, dando cuenta de la delicadeza del momento, sabrán aprestarse a coordinar sus esfuerzos para dar cima a sus deseos de hacer labor útil y eficaz.

No creemos necesario decir más. Sólo recomendamos a los activos, vehementes y buenos camaradas, que no cejen en su empeño de actuar de una forma constructiva y real, por exigirlo así las circunstancias.

Hagamos toda la labor práctica y constructiva que el actual momento, de aparente tranquilidad, nos lo permita.

El movimiento se demuestra andando; manos a la obra.

Sin más, de momento, y en espera de ser bien interpretados, nos reiteramos vuestros y de la Anarquía.

EL COMITÉ REGIONAL DE RELACIONES Sevilla, a 25 de marzo de 1936.

Rasgos Juveniles

Quisiera que las palabras anárquicas, esas palabras que, preñadas de amor y justicia salen de pechos verdaderamente fraternos, cayeran en los cerebros juveniles para lo que cae en el surco de la madre tierra la semilla que se desprende de la mano callosa del sembrador para germinar y ofrecer después sus ricos frutos a la humanidad.

¡Trata de que así sea, juventud, percatándote bien de ellas! ¡Deja el inmundo juego de las cartas, el nocivo vicio del alcohol, la visita a la brutal corrida de toros, para concurrir a mítines y conferencias, y principalmente al Sindicato! ¡Piensa!... ¡Lucha!...

Los seres humanos que contribuyen a nuestra riqueza social, en conjunto, pueden compararse con una flor: los otros, los que sólo sirven para consumir una gran parte de dicha riqueza y vagar, en conjunto también, podemos compararlos con el gusano que roe la planta que la posee, o con el alicillo asesino que la deshoja, si esto de gusano no le sentara bien a los parásitos.

¿Quién puede refutar esta comparación? ¿Nadie? Entonces aprovechátemos la ocasión para desleír a la Juventud Socialista, Comunista, etc., que el hablar ella de Felicidad humana es como si un degenerado hablara de Amores o un fanático de verdades. Es decir, que lo mismo que un degenerado, por pintar un cuadro de amor, pintaría un cuadro de corrupción, que es lo que él puede conocer y un fanático, por propagar la verdad extendería el engaño, que es lo que en él puede an-

dar, allá, la juventud política, por sembrar Libertad y Paz sembraría Injusticia, puesto que la vagancia es injusta, y sus ideologías admiten vagos en la Religión, en el Capital o en el Estado, si aun no les da por admitirlos en todas estas tres columnas; [históricas sostenes de una existencia vieja y carcomida].

¿Quién en el siglo XIX tiene la candidez de proponerse construir un castillo nuevo con los pedruzcos del viejo, que se derrumba por su inutilidad? La juventud ácrata ¡jamás!... La juventud ácrata va hacia lo plenamente joven, hacia lo infinitamente nuevo: hacia el Comunismo Libertario.

¡¡Engrosad sus filas, camaradas!... ¡¡Acudid vosotros también a ellas, mujeres!... DODY AVILÉS

Grupo pro cultura «Voluntad» de Logrono

Por esta circular ponemos en vuestro conocimiento que se ha constituido en esta localidad un grupo cultural, con el fin de dedicarse lo más intensamente posible a propagar en forma oral o escrita nuestras ideas y fomentar por todos los medios a nuestro alcance la mayor difusión de éstas.

Aparte de la edición y reparto de folletos, manifiestos y otra clase de propaganda, es propósito decidido de este Grupo editar semanalmente un periódico que, además de ser un fiel exponente de las ideas ácratas, sea también un esforzado defensor de las tácticas y formas de lucha de los sindicatos de la C. N. T. de la Rioja.

Ni que decir tiene que en este semanario tendrán cabida todas las manifestaciones de protesta que provengan de los trabajadores y que hará suya la causa de todos los explotados y oprimidos, siendo también propósito nuestro dedicar una parte del mismo a tratar de una manera amplia y concreta las cuestiones del campo.

A continuación exponemos el motivo que nos ha inducido a editar Voluntad, pues este será el título que llevará nuestro periódico.

En esta región, la C. N. T. tiene bastante arraigo, pero doctrinalmente se nos desconoce; no se nos oculta que este mismo caso ocurrirá en muchos sitios de España, pero aquí los elementos marxistas, que indudablemente cuentan con menos simpatías que nosotros, tiran un semanario que venden bastante bien aun en pueblos donde se desconoce completamente la lucha social. Es fácil deducir que en estos pueblos el que primero llegue logrará más adeptos.

No se nos oculta que para hacer realidad nuestro proyecto, tendremos que vencer muchas dificultades, particularmente las de orden económico, pues, a pesar de nuestro entusiasmo y buena voluntad, contamos con muy escasos medios económicos, siendo preciso para esto el calor de todos. Nos dirigimos a Sindicatos, Grupos y compañeros en particular, para recabar de todos el apoyo material, solicitando que al mismo tiempo que enviáis el pedido de los ejemplares que podríais vender, mandéis también en calidad de donativo todo el dinero que podríais recaudar por medio de suscripciones voluntarias y fijas pro semanario Voluntad.

El precio del periódico será el de diez céntimos, número suelto, y de diez ejemplares en adelante, a siete céntimos. Para el que quiera suscribirse, dos pesetas al trimestre.

Esperando vuestra decisión y apoyo, quedamos vuestros y del Comunismo Libertario.

EL GRUPO EDITOR

Dirección para correspondencia y giros: José Aguirre, Pablo Iglesias, 9, Logroño.

Federación Regional de grupos anarquistas de Levante

La Comisión de Relaciones desea ponerse en relación con los siguientes grupos: Comarcal de Alginet; Comarcal de Benicarló; Local de Denia, grupo de Bañeres y grupo de Almoines, pues a pesar de haberles enviado varias circulares no han contestado a ninguna de ellas.

Asimismo el grupo de Onteniente, si existe, se pondrá en relación con nosotros.

Como son varios los grupos que nos han pedido aclaraciones sobre la cuota propuesta, les contestamos a todos desde aquí:

«La cuota propuesta por el Pleno de Regionales, es de 25 céntimos semanales por cada afiliado, distribuidos de la siguiente forma: 10 céntimos para la Local o Comarcal (o para el grupo si éste se relaciona directamente con la C. de R.), 10 céntimos para la Comisión Regional, y 5 céntimos para el Comité Peninsular.»

LA COMISION

Valencia 1-4-36.

LEED Y PROPAGAD TIEMPOS NUEVOS

Jerez de la Frontera, marzo de 1936.

Nuevos cuadros de propaganda y lucha

Ateneo Libertario, P. del Terrible, Córdoba. De reciente constitución, solicita libros y folletos para la creación de una biblioteca. Rafael Caballero de la Torre, Zorrilla, 18, P. del Terrible (Córdoba).

Grupo pro prensa: Reabiertó el Sindicato Unico de E. de San Roque (Cádiz), se ha constituido un grupo pro prensa que desea difundir libros, folletos y periódicos. Correspondencia a Cristóbal Umbria.

Iconoclastas, este es el nombre de un nuevo grupo de la F. A. I. en Arenys de Munt.

Juventud Libertaria de Archidona, Málaga. Al constituirse saluda a todas las Juventudes afines y desea relacionarse con ellas.

Sindicato de campesinos y Oficios Varios. En Benamocarra (Málaga), se ha constituido este Sindicato adhiriéndose a la C. N. T. Hace un llamamiento a todos los obreros de la localidad para concentrar los esfuerzos y luchar solidariamente por las mejoras inmediatas y por la emancipación total. Correspondencia: Antonio España Lavado, Pilar, 24, Benamocarra.

Ateneo de Divulgación social. En La Arboleda, Vizcaya, se ha constituido este Ateneo para luchar en pro del comunismo libertario. Dirección: Ruperto Ellacuría, Independencia, 2, La Arboleda.

Juventud Libertaria de Orgiva. Se ha reconstituido este núcleo de combatientes, adherido a la F. I. J. L. Solicita libros, folletos, prensa. Diríjase a Juventud Libre, calle Polo, 18, Orgiva (Granada).

Peña G. A. R. I. C. Se ha constituido esta Peña en Moncada-Bifurcación, con el propósito de elevar la cultura obrera. Ha iniciado una sección de enseñanza por correspondencia. Dirección: Peña García, Moncada-Bifurcación, calle Masía.

Grupo «Avantes». En Pasajes de San Pedro sale a la palestra este grupo y desea relacionarse con sus afines de toda la península.

Los Carbonarios, de Huesca. La F. A. I. cuenta con un nuevo núcleo de militantes en Huesca.

Comité antimilitarista. Se ha reconstituido el Comité antimilitarista, con sede en Granada, y solicita de las entidades afines la relación a fin de cumplir con su cometido.

Hacia la Libertad. Con ese nombre se ha constituido en Benaguacil (Valencia) un grupo de la F. A. I.

Amor y Belleza, así se denomina un grupo nuevo de la F. A. I. en Las Pinedas, Córdoba. Saluda a los presos y perseguidos por cuestiones sociales y desea relacionarse con las agrupaciones afines.

De Córdoba

En esta población queremos constituir nuestra escuela racionalista, para lo cual hay un gran entusiasmo por parte de los trabajadores, y entre nuestras gestiones (ya que somos la Comisión pro-escuela), está difundir por nuestra organización una obra de teatro escrita por nuestro compañero R. Molina Serrano, bibliotecario de la Subsección de Andaluces de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, el cual lo hace para allegar fondos a este nuestro gran ideal de educación racional de nuestros hijos.

Se pide a los Sindicatos de nuestra querida C. N. T. interesen ejemplares de esta obra.

La Comisión pro-escuela. Por la Subsección de Andaluces, Juan Pineda. — Por la Subsección de M. Z. A., Fernando Carmona.

De Cádiz

COMITE PROVINCIAL DE RELACIONES ANARQUISTAS A LAS LOCALES Y GRUPOS ADHERIDOS

Estos momentos, delicados y graves, unidos a otros más que como nosotros, vosotros conocéis, nos inducen a haceros esta llamada para que aprovechando la coyuntura de la poca libertad que se respira, podamos estar colocados a la altura de las circunstancias. El panorama en nuestros medios de lucha anarquista es de suma gravedad, ya que como hombres amantes de la libertad, nos cabe toda la responsabilidad [y] de nosotros si no sabemos responder como las exigencias del momento nos manda.

Hoy más que nunca conviene mantener los principios y la finalidad de la organización confederal; hoy más que nunca necesitamos sacar claras conclusiones que infltradas en el ámbito de la sociedad de uno a otro confin, robustezca el ideal anarquista.

Y es por esto por lo que se impone un pleno provincial donde se saquen las conclusiones necesarias que solucionen los graves problemas que los pueblos tienen planteados y termine con la tiranía y la esclavitud, implantando en toda Iberia la Anarquía, única solución de los pueblos oprimidos.

Esperando que sabréis darle a esto el sentido que lleva, os remitimos el orden del día provisional para este congreso:

ORDEN DEL DIA (Provisional)

1.º ¿Se cree necesaria la existencia del Comité Provincial?

2.º ¿Conforme con el sistema de cotización?

3.º ¿Estamos dispuestos a ser fieles cumplidores de los acuerdos a tomar?

4.º Métodos para combatir el fascismo eficazmente.

5.º Nuestra posición específica con relación a la C. N. T.

6.º Normas orgánicas para el futuro (entendiendo que los delegados de los grupos locales y comarcales, en muchas ocasiones, tergiversan los acuerdos recabados; por explicar los acuerdos verbalmente; ¿se cree conveniente que los acuerdos se hagan siempre avalados y por escrito, limitándose a defender los puntos de vista de los acuerdos de que es portador?)

7.º ¿Qué medios creemos más eficaces para la difusión de nuestra prensa y libros? Actividad antimilitarista.

8.º Nuestra actitud ante la Democracia.

9.º Acercamiento de la F. A. I. con las Juventudes Libertarias.

Esperamos vuestra rápida contestación, quedando vuestro y de la Anarquía.

Por el Comité Provincial de Relaciones Anarquistas de Cádiz.

EL SECRETARIO

Jerez de la Frontera, marzo de 1936.

Avisos y comunicados

El Comité de Defensa de Torreveja, desea relacionarse con el Comité de Defensa Confederal de Valencia. Nuestra dirección pedirla al C. Regional.

El compañero Antonio Sánchez, de Mérida (Badajoz), desea relacionarse con Ramón Regueras, de la provincia de Bilbao. Su dirección es: José Nakens, 49.

Se advierte a todos los compañeros y en particular los de San Adrián de Besós, que no se dejen engatusar por un individuo llamado Pedro Rumpérez, apodado «el Elías, el Gato»; para informes a las Juventudes Libertarias de San Adrián de Besós.

Después del bono anticipado de una suscripción trimestral al diario nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, solicita de la Comisión encargada de su réplica repartición el envío de cincuenta tarjetas de las anunciadas para recabar fondos a tal fin, a la siguiente dirección: Libre Aragón, 14 de abril, 6, Almadén (Ciudad Real).

¡Ayudemos a «C. N. T.»!

Necesitamos relación urgente con los pueblos de Cádiz: Sanlúcar de Barrameda, El Gastor, MedinaSidonia, San Fernando, Vejer de la Frontera, Conil, Olvera, Lebrija, El Cuervo, Casas Viejas, Algeciras, Trebujena, Alcalá de los Gazules, Arcos de la Frontera, Chiclana, Puerto Serrano y Arcos de la Frontera, y todos los pueblos que están comprendidos en este Comité Provincial de Relaciones Anarquistas de Cádiz.

Todos los compañeros que tuviesen algunos folletos del *Comunismo Libertario* por I. Puente, de los que se repartieron gratuitamente, pueden enviarlos a las Juventudes Libertarias de Pamplona, para hacer la propaganda debida por los pueblos de la comarca de Navarra. Nuestras señas son las siguientes: Francisco Jaime, Mercaderes, 19, 5.º.

De «La Protesta» de Buenos Aires y «La Cultura Proletaria», de Nueva York, enviarán una suscripción a la dirección siguiente: Germinal Cañete, Doiz, 33 Salvochea (Huelva).

Se ruega con urgencia a quien sepa del paradero del compañero Antonio Escudero, de Talayuelas (Cuenca), lo comunique a esta redacción.

Se trata de un compañero despreciado misteriosamente en 1933.

Mina Perrunal

POR QUÉ SOMOS CONFEDERADOS

Somos y seremos fieles a la C. N. T., porque racionalmente no se puede abrigar otra idea. No somos ni seremos políticos, porque la política ha encarnado siempre el despotismo y la tiranía. No aceptaremos jamás una forma de gobierno.

Somos y seguiremos siendo confederados, porque la táctica de la C. N. T. se apoya en la igualdad, Libertad y Fraternidad.

Somos enemigos de que los trabajadores se metan en política, porque en la política los trabajadores serán siempre cabeza de turco. Y somos confederados porque la Confederación simboliza el bien. Y no somos políticos, porque la política es un mal, de la que se valen unos cuantos vivos para medrar a expensas de las clases laboriosas.

EL COMITÉ LOCAL